



Compte-rendu
Assemblée Générale Ordinaire
du 05 avril 2023 à 18h30
au Foyer des Jeunes Ouvriers de l'Abbé Risse à Metz

Le mercredi 05 avril 2023 s'est tenue l'assemblée générale ordinaire de l'association Oppidum au Foyer des Jeunes Ouvriers, rue de l'abbé Risse à Metz.

Sur les 55 membres adhérents, 15 membres étaient présents ou représentés (cf liste d'émargement).

Après un mot de bienvenue, Jean-Jacques Gaumet, président de l'association ouvre la séance à 18h45 et rappelle l'ordre du jour :

1. Approbation du procès-verbal de l'AGO du 22.06.22
2. Rapport moral
3. Rapport d'activités 2022
4. Projets pour 2023
5. Bilan financier 2022
6. Budget prévisionnel 2023
7. Fixation du montant de la cotisation
8. Élections au conseil d'administration
9. Questions diverses

1. Approbation du procès-verbal de l'AG ordinaire du 22.06.22

Le procès-verbal a été transmis à l'ensemble des adhérents avec l'invitation à l'AG.

Le procès-verbal de l'AG ordinaire du 22.06.22 est soumis au vote et approuvé à l'unanimité.

2. Rapport moral

Le rapport moral est présenté par le président Jean-Jacques Gaumet :

Chères et Chers Adhérents,

L'Association Oppidum a vu le jour il y a 10 ans (17 mars 2013) et compte à ce jour 55 adhérents.

Notre association participe à l'écosystème de la Colline Sainte-Croix via des rencontres régulières sur le site de la Colline et des interactions avec différentes entités (MAEC - Metz en Transition, CODEV, Espaces Verts de la Ville de Metz, l'Eurométropole, Georgia Tech Lorraine, FJO, U4 Fête de la Science Uckange) et j'en ai peut-être oublié, que je sois pardonné.

Au cours de cette année, nos activités principales auront tourné autour du compostage et des jardins partagés. Dans un contexte de valorisation de déchets de la biomasse à partir de 2023, Oppidum depuis les permanences jusqu'au brassage et déplacements des bacs à compost, démontre que ce modèle est viable dans un contexte multi-échelle. Ici les adhérents et le voisinage des particuliers, ont déjà composté environ 19 m³ de déchets alimentaires (fruits, légumes, coquilles d'œuf, marc de café, le tout découpé finement pour accélérer les processus de compostage). Cette biomasse n'a pas été incinérée et repart directement dans la terre pour des jardins, des bacs qui n'utilisent plus d engrains chimiques ou de pesticides.

Toutefois, notre compostage de quartier voit son activité réduite ces dernières semaines du fait d'une quantité trop importante de rongeurs, et nous devons malheureusement procéder à une opération de dératisation qui sera effectuée par les services de la ville de Metz (ou autre). Vous pouvez, en attendant, emporter vos restes de biomasse dans les sites voisins (Ecole St Eucaire, Square Mandela par exemple)

Notons une augmentation de la surface utilisée par Oppidum pour ces jardins avec toute la zone gazonnée de la rue des Murs ainsi qu'une partie du parc à l'intérieur du Conservatoire.

Toutes ces actions ne sont bien sûr possibles que par l'implication, la générosité, la solidarité entre les membres de l'Association. Je ne peux citer tout le monde car je suis sûr d'oublier une ou plusieurs personnes. En tout cas, Merci, Merci, Merci !!

Jean-Jacques Gaumet

Le rapport moral est soumis au vote.

3. Rapport d'activités

Le rapport d'activités est présenté par Claire Malivoir, secrétaire de l'association :

L'année 2022 a été un peu plus calme que l'année 2021 qui avait vu la réalisation de la Rue comestible.

Le site de compostage a connu une belle fréquentation tout au long de l'année. Nous avons retrouvé un rythme de croisière avec un remplissage d'un bac de 900 kg toutes les 10-11 semaines. Un chiffre intéressant, depuis l'ouverture du site de compostage, plus de 11 000 dépôts ont été effectués !

Par contre, l'entretien du jardin a été particulièrement difficile cette année en raison de la sécheresse. Les collecteurs d'eau ont été rapidement vidés et les allers-retours au foyer avec les arrosoirs ont été nombreux. Plusieurs pieds de vigne ont dû être remplacés et la production de légumes au potager a été assez faible. Du côté des fleurs, sur proposition d'Elisabeth, nous avons commencé à mettre des sédums et autres plantes grasses moins gourmandes en eau.

La prairie fleurie sur la parcelle « rhubarbe » a eu du mal à fleurir mais nous avons finalement eu de magnifiques cosmos à la fin de l'été.

Nous avons continué l'entretien du Parc du Conservatoire (arrosage des arbustes et désherbage). Une zone de fauchage tardif a été délimitée et on a hâte de voir les changements !

- En termes d'événements, nous avons participé à la « Faites du bénévolat » organisée par le FJO le 21 septembre et tenu un stand à la Fête de l'Écologie le 08 octobre 2022 pour présenter les actions de notre association.
- La marche Saint-Jacques de Compostage du 20 novembre organisée par Jill a été une réussite avec une vingtaine de participants et la participation exceptionnelle de l'âne Ferdinand du CPN-Coquelicots !
- Enfin, plusieurs événements de convivialité ont été organisés au moment du beaujolais ou de noël.

Le rapport d'activités est soumis au vote et approuvé à l'unanimité.

4. Projets pour 2023

- Le jardin partagé : organiser des séances de jardinage hebdomadaires pour inciter les gens à participer de façon régulière. Proposer un horaire à la sortie des classes pour essayer de capter les enfants sur le chemin de l'école.
- Poursuivre l'entretien du jardin du conservatoire. Création d'une zone de prairie fleurie.
- Organiser un événement musical ou théâtral dans le Jardin des Tanneurs.
- Oppidum avait été sollicitée par l'école de la Miséricorde pour aider à organiser un vide-grenier le 8 mai. Voir avec Nicolas Corréa comment participer.
- Fête des voisins : le vendredi 2 juin
- Animation "La rue aux enfants" dans le cadre de l'événement "Et si on créait vraiment notre monde d'après" organisé par la MAEC - Metz en Transition les 3 et 4 juin au cloître des Récollets.
- Zone de gratuité ; en septembre (peut-être dans le cadre de la "Faites du bénévolat" si elle est reconduite).
- Saint-Jacques de Compostage : organiser un événement avec les autres sites de compostage.
- Évènements de convivialité (beaujo-compostage, vin chaud de noël, apéros improvisés...).
- Développer des partenariats avec l'association Carrefour, la résidence seniors et le centre d'hébergement de l'AIEM.

5. Rapport financier 2022 et budget prévisionnel 2023

	Réalisé 2021	Prév. 2022	Réalisé 2022	Prév. 2023
Produits				
Cotisations	485,00	500,00	587,00	749,00
Subvention Région	3 750,00			
Total Produits	4 235,00	500,00	587,00	749,00
Charges				
Assurance - MAIF	113,65	115,00	109,70	116,00
Achats jardin	188,40	200,00	185,91	300,00
Organisation d'événements	192,15	120,00	189,31	200,00
Frais d'impressions		10,00		10,00
Clés compost	41,00	15,00	16,50	15,00
Achat de fournitures	3,99	30,00		20,00
Frais postaux		10,00		10,00
Frais bancaires			19,50	78,00
FJO (eau)			50,00	
Rbt trop perçu subvention				
Région			425,61	
Total Dépenses	539,19	500,00	996,53	749,00
Résultat	3 695,81	0,00	-409,53	0,00
Trésorerie				
Trésorerie	Au 31/12/2021		1 123,02	
Banque	1 532,55		1 123,02	
Caisse	0,00		0,00	
Total Trésorerie	1 532,55		1 123,02	

Pour information, la somme de 586,26 € concerne le bilan de 2021 en raison du remboursement du trop perçu sur la subvention de la Région et de remboursements tardifs de dépenses.

Valorisation du bénévolat

10,57 € (smic horaire) x 2 pers x 1 heure x 2 permanences/sem x 52 semaines = 2.198 €

Le rapport financier 2022 et le budget prévisionnel 2023 sont soumis au vote et approuvés à l'unanimité.

6. Fixation du montant de la cotisation

Les discussions ont porté sur la pertinence d'augmenter le montant de la cotisation pour couvrir les besoins financiers de l'association et la possibilité de la rendre obligatoire pour les usagers du compost.

Pour rappel, le montant de la cotisation était à l'origine de 10 € mais avait été baissé car les besoins financiers n'étaient pas importants. Le vide-grenier organisé chaque année générait également de belles recettes pour Oppidum mais c'est un événement qui demande beaucoup d'investissement pour les bénévoles et n'a pas eu lieu depuis le premier confinement.

Aujourd'hui, avec l'augmentation des parcelles de culture de la Rue des Murs, il devient nécessaire d'augmenter notre budget.

Il est donc proposé de fixer le montant de la cotisation à 10 € et de proposer sur le bulletin d'adhésion ou Helloasso de faire un don à l'association pour les personnes qui souhaitent soutenir nos projets.

La cotisation reste facultative pour ne pas décourager les usagers du compost. Une liste devra tout de même être établie selon les recommandations de la métropole.

Le montant de la cotisation fixé à 10 € est soumis au vote et approuvé à l'unanimité.

7. Elections au Conseil d'Administration

Le conseil d'administration est actuellement composé des membres suivants :
Gilles Bonneau, Rachida Djenadi, Pascal Etorre, Jean-Jacques Gaumet, Elisabeth Klein, Claire Malivoir, Daniel Muthig, Lisa Rummenohl.

Depuis la modification des statuts, le CA doit être renouvelé par tiers chaque année. Cette année, ce sont Gilles, Lisa et Claire qui voient leur mandat arriver à échéance.

Les candidatures suivantes sont soumises au vote :

Gilles Bonneau, élu à l'unanimité
Claire Malivoir, élue à l'unanimité
Lisa Rummenohl, élue à l'unanimité
Maëlys Sining, élue à l'unanimité

5. Questions diverses

Tous les sujets ont été abordés et il n'y a pas de questions diverses.

Remerciements

Merci aux membres du Conseil d'administration ainsi qu'à l'ensemble des bénévoles qui ont participé à la vie de l'association (les permanences compost, le jardin...).

Merci à la Ville de Metz pour son accompagnement et son soutien dans la réalisation de nos projets

L'ordre du jour étant épuisé, le président clôt la séance à 20h et invite les participants et participantes à partager le verre de l'amitié.